



21^a TUTORÍA SECUNDARIA: SEMANA SOLIDARIA

Semana del 21 al 25 de febrero



PACTO EDUCATIVO
GLOBAL

OBJETIVOS:

- Siguiendo el lema del curso “Hermanad@s”, se propone, con el material enviado por SERCADE (SERvicio CApuchino para el DESarrollo y la Solidaridad), una reflexión sobre la solidaridad.
- Pensar qué significa ser solidarios y cómo podemos llevar este valor a nuestra vida diaria.
- Dar a conocer entre los alumnos y la comunidad educativa las acciones que realizan los Capuchinos a través de SERCADE.

DESARROLLO

Material necesario: galletas Oreo o chuches.

Sería conveniente que el profesorado previamente esté familiarizado con el video, así como con las acciones de SERCADE.

1. Dinámica: Ocho personas (dependerá del número total de alumnos) voluntarias de la clase se quedan fuera del aula

Van entrando de dos en dos por turnos (4 turnos). Con ellos está un alumno que evita que se acerquen y escuchen o vean lo que está pasando. Toda la clase va a actuar como observadora.

Cuando entran se encuentran en el frente de la clase dos mesas con dos recipientes (pueden ser dos vasos opacos boca abajo). No saben lo que contienen. Cada uno se queda con un recipiente. Se les da libertad para hacer lo que quieran. El contenido del recipiente es para ellos. Al destaparlo al tiempo se descubre que en uno de los recipientes hay una galleta de Oreo y en el otro no hay nada.

¿Qué reacción espontánea tendrán? (Por experiencias previas, las reacciones son de los más diversas)

2. Comentamos lo vivido.

3. Compartir, dar... Solidaridad

Tras reflexionar brevemente sobre la Solidaridad, (ayudar al **HERMANO**) podemos presentarles qué es SERCADE. Para ello podemos explicarles o presentarles un texto como el siguiente:

Los Capuchinos siendo sensibles con los problemas de todos, cuentan con una asociación sin ánimo de lucro llamada SERCADE (SERvicio CApuchino para el DEsarrollo y la Solidaridad).

Comienza en España para impulsar toda la acción social que los Hermanos Menores Capuchinos vienen desarrollando desde hace décadas, ayudados por benefactores, varias entidades estatales y privadas, y con un nutrido y comprometido grupo de voluntarios. Estos voluntarios consideran que las personas con problemas y necesidades son sus HERMANOS, y por tanto necesitan de su ayuda y SOLIDARIDAD.

SERCade trabaja en programas con colectivos vulnerables (menores, migrantes, personas mayores y personas sin hogar), proyectos de colaboración y cooperación, promoción de colectivos desfavorecidos... y todo ello en España, Venezuela, México y Ecuador. Una labor social que mantiene vivo el espíritu del hermano de todos, Francisco de Asís.

Hoy nos vamos a detener en la presencia que tienen los Hermanos Capuchinos en la Mixteca Alta de Oaxaca, una zona de México. En esa zona de difícil acceso ayudan a prosperar a la comunidad de personas que allí se encuentra. En dicha sociedad existe una pobreza que supera el 75% de la población.

*Allí han decidido actuar en varias facetas para ayudar de manera solidaria a sus **hermanos** mexicanos:*

- *Acompañando la faceta espiritual*
- *Construyendo un Hospital Básico Comunitario*
- *Construyendo varios dispensarios ("pequeños hospitales")*

Esto permite atender en diversos servicios de Salud:

- *Médico general*
- *Dentista*
- *Nutricionista*
- *Encargados de farmacia*
- *Etc.*

4. Visionado del Video de SERCADE México (5:36)

<https://www.youtube.com/watch?v=z4YGZK4Zmls>

5. Ronda de impresiones final con los alumnos

- ¿Qué te ha parecido el video?
- ¿Qué te parece la acción de SERCADE?
- ¿Quién conocía SERCADE?
- La Solidaridad ¿Nos afecta? ¿Qué puedo hacer yo?

Concluir con una frase final: ***Solidaridad es lo mismo que VIVIR HERMANADOS***

Nota: Aunque en esta Tutoría se habla de México, no es algo lejano a nosotros. Vemos algunos datos de LA POBREZA EN ESPAÑA

Vivimos en un país donde:

- El 35% de la población española está en riesgo de exclusión (INE, 2014)
- Uno de cada tres niños vive bajo el umbral de la pobreza en España. Uno de cada 10 menores sufre pobreza severa, según un informe de La Caixa
- El 15% de las personas con trabajo en España son pobres (EAPN 2015)
- Las personas atendidas por Cáritas España pasan de 1,9 millones (2012) a 2,5 millones (2013). (Informe Cáritas 2013)
- El salario más frecuente en España es de 15.500 euros, unos 1100 euros/mes en 14 pagas al año (El País)

